
О САМОМ АКТУАЛЬНОМ 

 

Пойдём навстречу Богу 

 
Человек – венец творения мира, созданный по образу и подобию Божьему. Дав 

человеку волю, разум, язык и множество духовных качеств, Бог питал великую надежду, 

что человек достойно оценит созданный Им мир, будет Ему другом, будет относиться к 

Нему, как должен относиться сын к отцу. Бог вселил человека в рай – наилучшее, святое 

место во вселенной. Что было дальше, известно – за непослушание Бога Он, проявив 

милосердие, не уничтожил человека, а изгнал его из рая.  

И стал человек земным существом, порождающим себе подобных. До десятого 

поколения Бог ждал и надеялся, что люди будут вести себя тек, как подобает разумному 

существу. Но, увы, вместо этого, они всё глубже и глубже погрязали в болоте злодеяния. 

Тогда Бог ниспослал на землю всемирный потоп. Но, проявив милосердие, дал 

человечеству шанс возродиться.   

Возродившись, человечество вновь встало на путь зла. Вновь Бог ждёт и надеется, что 

человечество пойдёт по дороге добра. Вновь проходят десять поколений. В Боге борются 

между собой милосердие и наказание. Милосердный, Бог решил не уничтожать 

человечество, но создать Свой, Божий народ. Он дал Своему народу уникальную 

историю, дал ему Книгу Книг Тору, сопровождал его путь потрясающими чудесами. Но 

стоило Его народу хоть раз сойти с пути добра, Бог наказывал его. Дошло до того, что Он 

сделал Свой народ самым гонимым народом в истории всего человечества. Но и это не 

стало для человечества уроком. Злодеяния человеческие продолжаются по сей день. 

Продолжается, вместе с наказанием, и милосердие Божье. 

Народы мира, быть может, думают, что евреи как Божий народ считают себя элитой, 

которой позволено всё. Это далеко не так. За грехи с еврея спрос неизмеримо больше, чем 

с нееврея. За соблюдение Своих заповедей Бог неизмеримо более безжалостен к еврею. 

Примеров этому не счесть даже в книгах библейских времён. И, тем не менее, евреи 

остаются Божьим народом. Одним словом, у Бога со Своим народом особые 

взаимоотношения. Весьма полезным было бы народам мира изучать еврейскую историю с 

этой точки зрения. Но оставим эту тему.  

Посмотрим на человеческую историю с точки зрения её достоверности, т.е. всего 

того, что зафиксировано в различных справочниках и энциклопедиях, что можно 

проверить. Никто не будет отрицать, что в истории многажды происходили такие 

страшные вещи, как мор, засуха с последующим голодом, войны, разного рода несчастья – 

то есть, всё то, что связано с летальным исходом. И это, несмотря на такие кажущиеся 

сегодня банальными явления, как несправедливость, измена, предвзятость и т.д. и т.п.  

Почему с людьми, с организациями, с государствами происходят такие явления? 

Причин, конечно, великое множество. Но для еврея ясно одно: это угодно Богу; или это 

неугодно Богу.  Бог, как высшая и последняя Инстанция, как Мировой Судья, является не 

только Создателем мира, но и его Правителем. Миром управляет Божья воля. Одному Он 

даёт несчастье как наказание, другому ниспосылает счастье как испытание. Всё зыбко, всё 

меняется. Бывает, что одно злодеяние перевешивает все прошлые добрые дела, или одно 

доброе дело становится выше всех прошлых злодеяний. Мы рождаемся по воле Бога и 

умираем по воле Бога. Все дела, которые свершаются в мире, свершаются только тогда, 

когда Бог даёт на это Своё добро, ставит Свою печать.  

Обратимся к актуальнейшей теме – коронавирусу. Что это за явление? Уже сегодня 

все убеждены, что это явление по своим масштабам превзошло все существовавшие 

доселе эпидемии и пандемии. Оно охватило весь мир. Оно сплотило весь мир, сделав 

одним ходом всех на белом свете друзьями по общему горю. За считанные месяцы, это 

явление многому научило человечество. Люди с удивлением отмечают его плюсы, как 

какие-то нововведения. Попутно, по своему обыкновению, забывая, что новое – это 



хорошо забытое старое. Достаточно даже одного примера. Люди стали заново 

знакомиться с членами своей семьи. Они учатся видеть в них замечательные качества, на 

которые не обращали раньше внимания. Положительными сторонами коронавируса 

сегодня заполнен интернет. 

Поразмыслим о том, что происходит в глобальном масштабе. Милосердный Бог вот 

уже почти шесть тысяч лет ждёт, чтобы человек образумился. Но что Он видит? Люди 

собираются группами на самые разные житейские мероприятия – от содержательных до 

бессмысленных. Что только ни делается на этих мероприятиях, о чём только ни говорится. 

Только о Боге, о Его Торе или не говорится вовсе, или говорится формально. Даже в 

синагогах порой ведутся пустые разговоры. Крайне редки сборы, где есть темы, 

посвящённые Богу и Его Книге Книг, приходу Машиаха, или Мессии, как называют его 

народы мира.  

Здесь мы непосредственно сталкиваемся с множеством негативных явлений, среди 

которых на первое место выходит несправедливость. Маленький пример из жизни. 

Родители от всей души подготовились ко дню рождения сына. Возвратившись со школы и 

увидев пышный стол, сын намёками высказал им свои соображения: что, если они где-

нибудь погуляют. К нему, видите ли, должны прийти друзья. Что произошло? 

Несправедливость, которая ведёт к непочтительности по отношению к родителям, к 

разрыву связи поколений. Последствия страшные. 

А несправедливость к Богу как Создателю вселенной ведёт к неизмеримо более 

страшным последствиям – к полной деградации, вырождению, превращению человека в 

животное. Подумаем вместе: согласится ли с таким падением человека как венца творения 

его Создатель, Отец небесный? Никогда! 

Если родители переживают о своём ребёнке, то Бог переживает обо всём 

человечестве. Его методы воспитания иные, чем родительские. Человечество сегодня 

дошло до того, что намёки на него не действуют. На этом этапе Бог вынужден слегка 

припугнуть его. Первым делом – рассеять по домам, усмирить. Далее – научиться 

довольствоваться малым. Научиться возлюбить ближнего. Научиться жить своей жизнью. 

Научиться заглядывать в себя. Научиться, в конце концов, благодарить Отца небесного за 

Его бесконечные дары. 

Заметим очень важную деталь. Свершая в древности египетские казни, Бог миновал 

еврейские дома. Сегодня народы мира Бог не уподобил древним египтянам. Весь мир 

видит, что и евреи болеют и умирают. То есть Бог недоволен не только народами мира, но 

и Своим народом. Коронавирус стал универсальным средством воспитания. Никто сегодня 

не заслуживает снисхождения Бога. Всем необходима огромная работа над собой. К 

Своему воспитанию Бог хочет участия человечества в его самовоспитании.  

Примем, дорогие друзья, деяния Бога для своего же блага. Сделаем всё ради того, 

чтобы всё происходящее сейчас не было присказкой. Пойдём навстречу Богу. 

  

Ужель Машиах на пути? 

 

Ты ныне властно правишь миром, 

Стремишься землю в страх ввести. 

Скажи-ка мне, Коронавирус, 

Ужель Машиах на пути? 

 

Ужель сбылась мечта поэта,  

Чтоб шар земной стал столь един? 

Ужель подобны стали детям 

Все люди мира, как один? 

 

Спеша, наводит на идеи 



Твоя всё новая волна: 

Ужель все разом повзрослеют? 

Ужель пришли те времена?.. 

 

Придут в себя ль все от забвенья? 

Всемирный вспомнят ли потоп? 

Быть может, вспомнят: мир сей – тленность? 

Услышат глас Небесный: «Стоп!»? 

 

Приводишь всех ты в содроганье, 

Сказав: «Всмотритесь в Небеса! 

Божественное воспитанье 

Нисходит. С ним – и чудеса!» 

 

Кому как это наставленье, 

А мне по нраву сей урок. 

Не место здесь пренебреженью, 

Когда Наставник твой – Сам Бог! 

 

Пора, пора, всмотревшись в Небо, 

Понять Божественный намёк! 

Пора предвосхитить тот жребий, 

Что в гневе нам готовит Бог! 

 

Пора стряхнуть все заблужденья, 

Понять, что хочет Он от нас. 

Пора забыть смотреться тенью! 

Не то, последний грянет час! 

 

Коронавирус, палка Божья, 

Во благо страх наводишь ты. 

Дождёмся мы тот день, быть может, 

День человечьей чистоты. 

 

Роберт Бангиев 

Июнь, 2020 

 

 

 


